

# Suprimir órganos autónomos impactaría en el grado de inversión de México, alerta Bank of America

Carlos Capistran, economista del banco, indicó que México ha sido reconocido por las calificadoras por tener organismos autónomos que generan contrapeso en las decisiones del país

Ciudad de México. Bank of América, banco de inversión estadounidense, consideró que la eliminación de organismos autónomos, como lo ha propuesto recientemente el presidente Andrés Manuel López Obrador, podría acelerar la modificación de la calificación crediticia del país haciendo que México llegue a perder el grado de inversión.

El economista de Bank of America, Carlos Capistran, explicó que México ha sido reconocido por las calificadoras durante los últimos años por tener organismos autónomos que generan contrapeso en las decisiones del país; sin embargo, la eliminación de los mismos generaría un debilitamiento de las instituciones.

“México, por muchos años recibió muchos puntos de las calificadoras por tener una parte institucional fuerte con reguladores autónomos que daban contrapeso a los distintos poderes de la República y entonces eso era algo que ayudaba a la calificación de México, por lo que en la medida de que eso se vaya deteriorando va a hacer que la calificación también lo haga.

“En la medida en que esos cambios debiliten la fortaleza institucional de México, sin duda sería una de las cosas que afectarían la calificación de México y podría acelerar el hecho de que México perdiera el grado de inversión”, dijo el economista.

Añadió que es hacia la segunda mitad del año que se pueden materializar los recortes a la calificación crediticia del país, siendo la de Fitch Ratings la que mantendría la mayor relevancia al estar ubicado en el grado más bajo de inversión de estable a negativa.

“En la segunda mitad del año vamos a ver recortes a la calificación crediticia del país y creemos que eso podría reflejarse en que México pierda el grado de inversión. Si ya desde ahorita se está hablando de que se anticipa que para finales de este año podría haber más recortes, parte de lo que hemos estado viendo de salida de capitales puede estar reflejando ya esto”.

Agregó que es deseable que el gobierno destinará apoyos fiscales equivalentes de entre el 1 o 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para hacer frente al golpe de la pandemia de COVID-19 en la economía, a pesar de que la recuperación del empleo no se dará en este año.

“Va a tomar mucho tiempo recuperar el empleo. Va a tomar mucho tiempo recuperarse y depende de la carrera entre los contagios y las vacunas qué tanto nos ayude Estados Unidos con todo el estímulo fiscal y si hay más estímulos en México, que por lo pronto no los hay”, dijo.